

# Une fois encore un vent contraire

**Football** Incorrigible équipe de Suisse! Comme face à la Roumanie en juin, elle a laissé filer les trois points de la victoire à Pristina face au Kosovo (2-2) dans les éliminatoires de l'Euro. Les Kosovars ont égalisé dans le temps additionnel.



Alors que les Kosovars fêtent leur égalisation tardive, Granit Xhaka (No 10) et les Suisses quittent le terrain la tête basse.

Keystone

**Laurent Ducret**  
Keystone-ATS

Il a attendu de se retrouver devant les micros pour résumer son plus beau tacle de la soirée à Pristina. Granit Xhaka, avec sa pique acerbe qui rappelle que «l'on joue comme on s'entraîne», a levé un nouveau vent contraire dans le ciel de l'équipe de Suisse.

Le capitaine de l'équipe de Suisse, ses coéquipiers et son entraîneur auront, il est vrai, bien de la peine à digérer l'égalisation à la 94e minute de Vedat Muriqi qui ne leur a pas permis de creuser l'écart en tête du groupe I du tour préliminaire de l'Euro 2024. Ce 2-2 contre le Kosovo a été accueilli comme une véritable défaite dans leur esprit.

Avec deux points d'avance sur la Roumanie et trois sur Israël, deux équipes qu'elle doit encore affronter à l'extérieur, la Suisse n'est à l'abri de rien, même si la possibilité de ne pas se qualifier pour le tour final en Allemagne demeure infime. Elle aura, en effet, la possibilité de passer par la case des barages si elle termine troisième du groupe. Les propos de Granit Xhaka rappellent combien ses relations avec Murat Yakin peuvent être conflictuelles depuis le printemps 2022. Le capitaine n'a pas digéré son remplacement peu

après l'heure de jeu lors du match amical contre ces mêmes Kosovars. En juin, lors des rencontres de la Ligue des Nations, il était monté au front pour exiger avec raison une approche moins frileuse sur le plan tactique.

S'il est pleinement conscient qu'il possède en Granit Xhaka un joueur de classe mondiale dans ses rangs, Murat Yakin n'a pas la mémoire qui flanche. Il n'oublie pas que son plus bel exploit à la tête de la sélection – devancer l'Italie dans le tour préliminaire de la Coupe du monde 2022 – a été accompli sans Granit Xhaka...

Le jeu futile du «Je t'aime moi non plus» entre les deux hommes n'en finira donc pas de nourrir la chronique. A Pristina, le capitaine et l'entraîneur endossent toutefois chacun une large part de responsabilité dans ce deuxième couac d'affilée après le 2-2 contre la Roumanie à Lucerne.

Sans doute trop pris comme Xherdan Shaqiri par l'aspect émotionnel autour de cette rencontre disputée dans le pays de ses parents, Granit Xhaka a été très loin de maîtriser son sujet comme il le fait avec un immense brio depuis la reprise de la Bundesliga avec le Bayer Leverkusen. On a vainement attendu une réelle inspiration de sa part, comme celle de Shaqiri qui a amené le deuxième but de Remo Freuler.

Murat Yakin n'est, pour sa part, pas exempt de reproches dans la justesse de ses choix. Celui de titulariser Fabian Schär à la place de Nico Elvedi ne fut, ainsi, pas une franche réussite. Le Saint-Gallois a accusé un temps de retard sur le premier but kosovar.

Par ailleurs, l'absence d'un latéral de métier sur le banc a été cruellement ressentie en fin de match. Auteur d'un début de rencontre remarquable, Edmilson Fernandes a plongé au fil des minutes. A gauche, Ricardo Rodriguez, dont l'apport offensif fut également précieux, a souffert lui aussi. Un Jordan Lotomba, qui peut occuper les deux flancs, n'aurait pas été de trop pour contenir les assauts adverses des ultimes instants.

**Livré à la vindicte populaire**

Le sélectionneur n'a pas, enfin, hésité à livrer à la vindicte populaire la tête de Dan Ndoye, coupable à ses yeux d'avoir égaré un ballon devant la surface adverse quelques secondes avant le 2-2 de Muriqi. «Il aurait dû aller gagner du temps au poteau de corner», lâche Murat Yakin. Comme un peu Gérard Houllier il y a près de 30 ans lorsqu'il avait accusé David Ginola d'avoir commis «un crime contre l'équipe de France» lors d'une défaite face à la Bulgarie qui avait privé les Bleus de la Coupe du monde 1994.

Même si l'enfant de la Côte aurait pu mieux faire lors de cette 94e minute, on peut tout de même regretter le manque d'élégance d'un sélectionneur qui semble avoir perdu à nouveau le fil comme lors du fustige 8e de finale de la Coupe du monde contre le Portugal.

Mardi à Tourbillon contre Andorre, il n'est pas certain que la victoire, qui semble inéluctable, remettra de l'huile dans les rouages. «Notre grande chance est de livrer notre prochain match contre un adversaire aussi faible qu'Andorre», tacle à nouveau Granit Xhaka. A Pristina, on ne fut effectivement pas loin de jouer un – triste – remake de «Règlements de comptes à O.K. Corall.»

**Kosovo - Suisse 2-2 (0-1)**

**Stade Fadil Vokrri, Pristina:** 12'000 spectateurs (guichets fermés).  
**Arbitre:** Kehlet (DEN).  
**Buts:** 14e Freuler 0-1. 65e Muriqi 1-1. 79e Freuler 1-2. 94e Muriqi 2-2.  
**Kosovo:** Muric; Vojvoda, Rrahmani, Aliti, Paqarada; V. Berisha (46e Zhegrovja), Lo-shaj (68e Hadergjonaj), Fazliji (46e Muslija), B. Bersiha (54e Krasniqi); Muriqi, Rashica (80e Korenica).  
**Suisse:** Sommer; Fernandes, Schär, Akanji, Rodriguez; Freuler (84e Sow), Zakaria, Xhaka; Shaqiri (84e Okafor), Amdouni (63e Itten), Vargas (63e Ndoye).  
**Notes:** la Suisse sans Widmer ni Embolo (blessés). Avertissements à Aliti (39e), Lo-shaj (42e) et Vojvoda (92e).

## Hansi Flick démis de ses fonctions

**Football** le revers face au Japon a été fatal au sélectionneur allemand.

Hansi Flick n'a pas survécu à l'humiliante défaite subie par l'Allemagne samedi en match amical face au Japon (1-4). Le sélectionneur allemand a été démis de ses fonctions dimanche, à neuf mois de l'Euro 2024 à domicile, a

annoncé la Fédération allemande (DFB) dans un communiqué.

Pour le match amical de mardi soir (21h00) à Dortmund contre la France, c'est l'actuel directeur sportif Rudi Völler, le sélectionneur des M20 Hannes Wolf et Sandro Wagner qui assureront l'intérim. La DFB choisira ensuite le successeur de Flick pour le Championnat d'Europe (14 juin-14 juillet). ats

### EN BREF

#### Moutier encore battu

**Football** Le FC Moutier a concédé un deuxième revers de rang. Il s'est incliné 4-2 contre Grünstern. Pourtant devant au score grâce à un but d'Abdoulaye Traore, le club prévôtois a encaissé l'égalisation par Wanja Streit. Ensuite, les Seelandais ont fait la différence grâce à un triplé

de Luca Wyssbrod. Le pensionnaire de Châlière était revenu à 3-2 par l'intermédiaire d'Habib Diakite. Au classement, la troupe d'Armen Gashi est 11e, juste au-dessus de la barre de relégation avec six points. Elle affrontera le leader Haute-Ajoie, samedi prochain, toujours à domicile. lpe

#### Simona Aebersold conserve son titre

**Course d'orientation** Simona Aebersold a défendu avec succès son titre de championne de Suisse sur distance moyenne, samedi dans l'Oberland bernois. Sur le terrain du musée en plein air de Ballenberg, l'athlète de Brügg s'est nettement imposée devant Natalia Gempeler et Marion Aebi.

Chez les hommes, la victoire est revenue au routinier Matthias Kyburz, qui a devancé de 23 secondes Fabian Aebersold (22 ans) et de 1'12 Reto Egger, un autre jeune athlète. La semaine prochaine, les championnats de Suisse de longue distance se dérouleront à la Vallée de Joux. ats-ck

#### Les frères Burger au sommet à Péry

**Lutte suisse** En conclusion de la saison 2023, le club de Péry organisait sa fête et ce sont Matthieu Burger et Etienne Burger qui se sont montrés les plus forts. Pour l'emporter les deux frères des Prés-d'Orvin ont profité du

résultat nul entre Alex Schär et Elias Pirkheim lors de la passe finale. Tant Matthieu qu'Etienne ont remporté quatre combats et réalisé deux nuls. Au total, cette compétition à Péry a réuni 96 jeunes lutteurs et 32 actifs. c-lpe

#### Le sacre mondial inattendu de l'Allemagne

**Basketball** L'Allemagne a remporté dimanche la première Coupe du monde de son histoire, 30 ans après son unique titre européen. Les hommes du coach Gordie Herbert ont créé la sensation en battant la Serbie 83-77 en finale à Manille. Surprenante tombeuse de la Team USA en demi-finale, l'Allemagne est donc allée au bout de son rêve. Dennis Schröder et ses équipiers ont offert à leur pays la deuxième médaille de son histoire dans un Mondial, après

le bronze conquis en 2002 par une formation emmenée alors par la légende Dirk Nowitzki. En bronze lors du championnat d'Europe l'an dernier, les Allemands ont forcé la décision dans le troisième quart alors que les deux équipes étaient à égalité 47-47 à la mi-temps. Ils ont infligé un partiel de 9-0 à la Serbie pour mener 64-53, portant leur avance à 12 longueurs (69-57 à la fin du troisième quart). Nikola. Les Canadiens ont décroché le bronze. ats

PUBLICITÉ

**DIMANCHE 17 SEPTEMBRE**  
de 9h à 16h  
**NOUVEAU EMPLACEMENT**  
Place des écoles, **TAVANNES**  
(en cas de pluie: parking couvert MIGROS)

**Vide-grenier**  
OUVERT À TOUS  
Inscription sur place

Livres, bibelots, petits meubles, etc.

**Cantine ouverte toute la journée**  
Renseignements: Nancy Vorpe, 079 400 80 16,  
Lucienne Challandes, 032 481 31 45